

EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Núm. 486

Año III

Martes 23 de Abril de 1901

DE AYER Á HOY

Si no fuese cosa tan seria y que pudiera ser tan funesta, habría motivo para reírse leyendo lo que la prensa ministerial dice de los meetings anticlericales celebrados anteayer, recordando lo que decían esos mismos diarios á principios de Febrero, cuando comenzó la agitación que hoy se lamenta.

En obra de dos meses las ideas de nuestros colegas han evolucionado de modo tan notable, que las de hoy son radicalmente contrarias á las de ayer. Ayer se trataba de un movimiento de opinión nacional: hoy es obra de energúmenos que perjudica á los mismos ideales á cuya mayor gloria se grita tanto. Reproduciendo á dos columnas aquellos y estos textos, quedaría hecho el mejor estudio psicológico del fusionismo imperante.

Es en la oposición un partido demagógico; alienta todo lo que sea resistencia al poder; se regocija de toda perturbación, cuando no la excita de propia cuenta ó la dirige á ojos vistas; da el mayor relieve á los males del país; se desentiende de todo intento de remedio, y procede, en fin, para todo, y en todo, como si nunca hubiese estado en el Gobierno, ó como si nunca hubiera de lograrlo, ó como si estuviese persuadido de que el recuerdo y la previsión son dos factores que para nada entran en la política española: ni en los que aparentan conducirla, ni en los que debieran inspirarla.

Llegan al Gobierno; y como si quisieran ganar en horas la seriedad perdida en muchos meses de oposición inmoderada, insensata en los procedimientos, desidiosa en las soluciones, los demagogos de ayer son hoy absolutistas y los monárquicos vacilantes ayer son hoy cortesanos, dispuestos á sacrificar los intereses públicos, los compromisos contraídos y hasta las convicciones si las hubieran abrigado.

Cuando el Sr. Canalejas dió en el Congreso los primeros toques de clarín, todas las personas sensatas advirtieron que allí había un peligro, y los fusionistas corearon al ilustre orador. Cuando el Sr. Galdós estrenó *Electra*, los fusionistas pusieron todo empeño en acrecerla y alborotarla, haciendo tema de no pocas noticias el hecho de si el Sr. Sagasta iría ó no á aplaudir los gritos anticlericales de *Máximo* contra *Pantofa*. Repasen los periódicos ministeriales sus colecciones, y verán cuánto pusieron ellos en aquel estado de inquietud en que una parte de algunas poblaciones vivió durante la primera quincena del pasado Febrero.

Hoy ha cambiado. El Sr. Morret arbitra nuevos delitos en las manifestaciones anticlericales para tener un pretexto presentable para disolverlas á sablazos: la Guardia civil, mandada por el Sr. Larroca, reprime en Barcelona con todo rigor lo mismo que, mandada por el conde de Toreno, había reprimido en Madrid con indignación y protesta de los fusionistas, y sus periódicos anatematizan á los que ayer fueron sus aliados, y desagranan á Dios de las blasfemias anteayer proferidas en el Frontón Central, recordando á aquel modelo de fusionistas presentado por Tirso de Molina que sólo elogiaba á Dios después de comer...

Porque esas Asambleas de ayer en Madrid y Barcelona no son más que una consecuencia natural, una lógica continuación de aquellos otros sucesos. Los fusionistas que decían que aquello era un profundísimo movimiento de opinión, ¿cómo pueden asombrarse hoy por el mero hecho de que ellos hayan podido comprarse paraguas nuevos para estos aguaceros primaverales? ¿Qué han hecho ellos para desvanecerlo? Ellos están satisfechos porque han pescado el estanco; pero no pretenden que los otros, sus aliados de la vispera, ni fumen ni escupan.

Ayer se anteponían al país, y cuando decían que éste andaba muy mal, sólo pensaban en sus vanidades de ayunas y en sus ambiciones y dieta. Hoy también se anteponen al país, y como se miran y se ven bien comidos y lustrosos, con presupuesto, con posiciones, con poder, creen que el país debe sentirse satisfecho y no perturbarlos con el recuerdo de las deudas contraídas.

Información militar

EN CORDOBA.

Ha comenzado la compra de potros con destino al segundo establecimiento de Remonta.

El soldado Francisco Garrido Jurado se presentará en este gobierno militar para un asunto de su particular interés.

Servicio de la plaza para el 24 de Abril.—Guardias del Principal, y Cárcel, Reina.—Jefe de día, el teniente coronel del mismo D. Manuel Benedicto Galvez.—Imaginería, el del mismo cuerpo D. Eusebio García Gómez.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—Hospital y provisiones, Reina, cuarto capitán.—De orden de S. E.—El capitán mayor de plaza.—Antonio Zurita.

EN EL AYUNTAMIENTO

La Corporación municipal, en su sesión de ayer, tomó los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta de la anterior.
Admitir como vecino de Córdoba á don Manuel Lozano Lorite, que lo era

de la provincia de Jaén, y quedar enterada de que don José Cortés López renuncia su vecindad de esta población para establecerla en Andújar.

Revocar un acuerdo autorizando á doña Purificación Aroca para construir cuatro casas en, la huerta de la Reina, en vista de una instancia de los arquitectos y maestros de obras, por carecer de competencia legal el ingeniero militar que autoriza el proyecto.

Aprobar definitivamente, en vista de que no se ha hecho reclamación alguna contra ellos, la reforma de alineación de la calle Gondomar y el proyecto de ensanche de la calle Duque de Fernán-Núñez, así como la apertura de vías en el interior de la casa llamada de la "Marquesa."

Aprobar, asimismo, una moción de la comisión de Policía rural, proponiendo el machaqueo de la piedra acopiada, procedente de la plaza de San Agustín, para el arreglo de las calles laterales del paseo del Gran Capitán.

Autorizar la construcción de un volquete con destino al servicio de los jardines públicos y la reparación del que hay.

Pasar á la comisión de Gobernación, para que dictamine, un oficio del señor Juez de primera instancia é instrucción de este partido, interesando que el Municipio sufrague los gastos de la traslación del material y mobiliario de aquellas dependencias á su nuevo local.

Sancionar un decreto de la Alcaldía concediendo la inhumación gratuita y perpétua, en una bovedilla del cementerio de Nuestra Señora de la Salud, al cadáver del excocejal don Francisco Cuadro Jurado.

Pasar á nuevo informe de la comisión respectiva, el expediente relativo á la colocación de un marmolillo, que solicitan los vecinos de la calle de la calle Montemayor.

Y designar á los concejales señores Conde Jiménez, Zaragoza y Castillejo para que, asociados con las personas que forman el Consejo de Agricultura, entiendan en lo relativo á la próxima Exposición provincial de ganados.

Terminada la orden del día, el señor Ariza, presidente de la Comisión de ferias, cumpliendo el acuerdo tomado en la sesión anterior, dió cuenta de los trabajos hechos hasta ahora para la celebración del mercado de la Salud, trabajos de los cuales ya tienen noticias nuestros lectores, y el señor Fernández Jiménez le dió las gracias por sus manifestaciones, indicando la conveniencia de que se amplíe la tirada de los carteles.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión pública á las cinco de la tarde y el Ayuntamiento quedó constituido en sesión secreta.

PROGRAMA

CONCURSO DE CARROZAS

que se ha de celebrar el día 28 de Abril de 1901

EN EL

santuario de la Purísima Concepción de Linares

A las ocho de la mañana de dicho día se reunirán en la calle de Claudio Marcelo todas las carrozas que hayan de tomar parte en el referido concurso, para dirigirse juntas al santuario.

Á su llegada al mismo serán recibidas por una comisión que señalará á cada una el lugar que deba ocupar.

Las carrozas que á la hora indicada no se reúnan en el sitio designado al efecto, podrán tomar parte en el concurso, siempre que se presenten á la referida comisión antes de las dos de la tarde.

A la hora expresada se reunirá el

Tribunal que ha de juzgar el mérito de las carrozas y otorgarles los premios correspondientes.

El Tribunal se compondrá de las jóvenes más distinguidas entre las que se hallen en el santuario el día prefijado.

PREMIOS

Los premios que han de otorgarse, y que han cedido gratuitamente las personas que se dirán, son á saber:

- 1.º Una escribanía de plata, de don Manuel Merino.
- 2.º Doce botellas de vino, de D. Pedro Carretero.
- 3.º Un jamón, de D. Rafael Alvarez.
- 3.º Seis botellas de coñac, de don Rafael Biedma.
- Y 5.º Seis botellas de ron, de don Antonio Puertas.

Además ha ofrecido otro premio, sin determinar hasta ahora el objeto, un devoto cuyo nombre se reserva, y también es de suponer que la Hermandad, en justa correspondencia á los donantes, y á los que tomen parte en el concurso, otorgará otro premio para el mismo.

Ninguna carroza podrá obtener más de un premio.

Los premios se otorgarán por el orden en que van indicados.

Esta Comisión recomienda á los dueños de las carrozas que se pongan entre sí de acuerdo para que al regreso entren juntas todas ellas en Córdoba por el Gran Capitán, donde les esperará una banda de música.

Córdoba 23 de Abril de 1901.—Por la Comisión: El Secretario, Rafael García Vero.

NOTA.—Si mañana miércoles continuara el temporal de lluvias reinante, se suspenderá el Concurso, que tendrá efecto el cinco de Mayo próximo, día señalado para celebrar la fiesta en honor de la excelsa Conquistadora de Córdoba.

DE HINOJOSA DEL DUQUE

En sesión de hoy, el Ayuntamiento de esta villa, que preside nuestro querido amigo D. José Ortiz y Luque, ha acordado que se verifique el 20 de Mayo próximo y en los años sucesivos, una feria de ganados, además de la conocida que se viene celebrando el 28 de Agosto de cada año.

Teniendo en cuenta que en el valle de los Pedroches no hay ninguna feria por esta época; el empezar pocos días después la recolección de cereales, necesitando los labradores comprar unos y vender otros las caballerías dedicadas á dichos trabajos, así como vender los ganaderos los carneros, borregos y ovejas viejas, además del ganado de cerda y vacuno, son motivos más que suficientes para creer que esta nueva feria ha de aproximarse, si no iguala, á la notable de San Agustín, reportando muchos beneficios, no solamente á este pueblo sino á todos los de esta comarca.

En vista del acuerdo del Ayuntamiento, la empresa de la Plaza de Toros ha acordado celebrar una corrida de cuatro novillos de una acreditada ganadería, que serán lidiados y estoqueados por los niños cordobeses. Para las dos corridas que han de verificarse el 28 y 29 de Agosto próximo tiene contratado dicha empresa el notable diestro Lagartijo.

La langosta se ha presentado en este término municipal en número aterrorizante, siendo de lamentar que el Gobierno no preste á este asunto la atención debida, máxima cuando la cosecha, por el estado de los campos, promete ser abundantísima, como hace muchos años no se ha conocido.—Corresponsal.
21 de Abril de 1901.

PLUMADAS

Mariposando

Como voluble mariposa voló el espíritu de uno en otro amor queriendo gustar las delicias de todas; solazarse con las venturas que en sus ojos se transparentaban.

Por una sonrisa de purpurinos labios, por una mirada falta de expresión á veces, á veces relampagueante, deslumbradora de ternura, dejaba el ser, que antes le inspirara, para lanzarse tras ignotas dichas, tras ideales desconocidos; en busca siempre de emociones nuevas.

Y al sentirse sin las alas que pará volar le prestara, la ilusión descendiendo del mundo de los sueños, volvía á la realidad, buscaba á la que antes adoró rendido y él mismo pretendía engañarse al hacer falsas protestas de un cariño tan pronto nacido como llamado á desaparecer.

Espejismos de su alma le hacían correr de nuevo tras las que poco antes abandonó, pensando hallar en ellas los placeres sin cuento, que alimentaba su fantasía, afectos por nadie gozados ni sentidos.

No sintió en su vagar constante fatigas ni cansancio; como Anteo al tocar el suelo de la realidad cobraba nuevas fuerzas y volaba, volaba de nuevo tras otras sensaciones, tras otras mujeres, impulsado por necesidad anímica, por precisión de sentirse abito de cariño.

Jugó con el amor pretendiendo burlarse de sus artes, hasta que al fin fué en sus redes prisionero.

Entonces sufrió lo que antes había hecho sufrir, y las alas polirromas de la ilusión, que en su antiguo mariposar le acompañaron, se desprendieron para siempre al que marse en el fuego, que una mujer le brindara en sus ojos.

Aureliano G. Chacod.

NAFRIOL Contra la calvicie.—Único tónico que tiene la propiedad de curarla. Véase el anuncio 4.ª plana.

PERSONALES

Ha tomado posesión de la Alcaldía de Belmez el Concejal D. Vicente Sánchez Molero.

—Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de la Intervención de esta provincia D. Aniceto Teja y Río, que servía en la Aduana de Sevilla.

—Ha sido elegido habilitado del Magisterio del partido de Baena D. José Fernández Capo.

—Por renuncia de nuestro distinguido amigo particular y político D. Salvador de Castro y Coca, ha sido nombrado Alcalde de Bujalance D. Francisco Cañas Velasco.

—Ha sido pedida la mano de la bella Srta. María Verdiguier para el joven oficial del Senado D. Luis Maraver y Serrano.

—Ha tomado posesión del cargo de Alcalde de Montilla el, nombrado de R. O. D. Miguel Márquez del Real.

—Igualmente ha tomado posesión de la Alcaldía de Fuente Palmera don Salvador González, haciéndose cargo de la primera tenencia de Alcalde nuestro estimado amigo D. Francisco Pérez de Mena y Trujillo.

—Ha presentado la dimisión de la presidencia de Alcaldía de S. Sebastián de los Ballesteros D. Juan José Partera Falder, nombrándose en su lugar á D. Antonio Sánchez.

—Ha sido nombrado Alcalde presidente del Ayuntamiento de Benamejí, D. Antonio Martín Lindes, por dimisión de nuestro buen amigo D. Francisco Ramirez Moreno.

—Ha presentado la dimisión de su cargo el alcalde de Villaralto D. Juan Fernández Gómez.

—Ha tomado posesión de la quinta inspección, á que pertenece el distrito forestal de Sevilla, Huelva y Córdoba, el inspector general de primera clase don Eduardo Pardo y Morano.

—Ha quedado sin efecto el nombramiento de médico director del balneario de Horcajo, hecho en 14 de Febrero último á favor de José R. Soriano, nombrándose en su lugar á D. Emilio Rincón.

VENCERSE A SI MISMO

Luis XII era un hombre sumamente bondadoso y enemigo de derramar sangre, cuando era posible evitarlo. En la batalla de Aguedel fué hecho prisionero el general Alviano, uno de los que más ferozmente habían luchado con el ejército francés.

Luis XII al verle prisionero y reconocido su valor, le trató con toda clase de miramientos y consideraciones, llevándosele a su propio palacio; pero esto, lejos de atraerle la simpatía del general vencido, aumentó su encono, pues la soberbia de éste se sintió humillada ante la bondad del rey y no perdonaba ocasión de demostrarlo.

Todos los cortesanos aconsejaban a éste que castigase tal ingratitude, y el mismo Luis XII tenía momentos de cólera para con el soberbio prisionero. Hasta que un día, temiendo no poderse contener, ordenó que trasladaran a Alviano a otro local—porque acabará por enfadarme—dijo—y me sería muy sensible haberle sabido vencer a él, y no saberme vencer a mí mismo.

(Prohibida la reproducción)

Minera

Registros en la provincia

En este Gobierno se han presentado las siguientes solicitudes:

Por D. Francisco Muela Aranda, vecino de Córdoba, de echenta pertenencias para una mina de cobre, denominada *Galdós*, sita en el término de Villaviciosa y en las vertientes S. de las dehesas llamadas, Riscos de Guadalupe, Arroyo de la Zapatera y Cañada Baldía.

—Por el mismo, de otras ochenta para otra del mismo mineral, con el título de *Alarcón*, en los términos municipales de Córdoba y Villaviciosa, y laderas Sur de los expresados Riscos.

—Por D. Aureliano Martínez Cid, también de esta vecindad, veinticuatro para otra, del propio mineral, nombrada *Felisa*, en la Solana de las Piedras, de la dehesa de Campo Alto, término de Villaviciosa.

—Y por D. Hilario Palomero Fernández, vecino de Madrid, sesenta para otra de antimonio, titulada *Papá, Papá*, en el término de Almodóvar del Río y terreno nombrado dehesa de Cobatilla.

PARA LAS DAMAS

MODAS

Como tela elegante para traje negligé, el tejido *cheviote pelucheuse*, a cuadros designales, grises y blancos.

Me han asegurado que hay que decir un momentáneo adiós al color marrón, por lo mismo que tanta aceptación ha tenido durante muchos años. ¡Si no sucediera esto más que con los colores!...

Los que este año privarán son los grises, toda la serie de «tonos francos», desde el gris hierro al gris plata; así como los «grises ilegítimos»: *gris malva gris pizarra azulada, gris rosa tortola*, etcétera, etc. También los beige siguen en alza, sobre todo los llamados *champane, cuero natural y arena mojada*.

El bolero ¡siempre el bolero!, lo mismo en traje de calle que de *soirée*.

Vuelven las mangas hasta el codo para «más vestir»...—*Salvons les dans les salons*—decía un pintor francés muy entusiasta de *les manches courtes terminées au coude*.

Y con estos tan ansiados rayos de sol, aparecen los *en-cas* y las sombrillas. Ellos, de raso de la reina mate, ó de faya francesa, con pequeños pliegues pespunteados en el borde. Ha disminuido el furor por el puño llamado «muletilla», son preferidas las bolas, lo mismo *genre ancien que art nouveau*, ya de plata, ya de oro. Algunas hay

que son verdaderos objetos de arte; pero ninguna, ya que la moda así lo ha dispuesto, ostenta piedras incrustadas, puesto que el estilo *bijouterie* queda reservado para ellas... las somorinas, que admiten todas las *fantaisies lumineuses*, y que á todas las felas prefieren el *moré*, el *pekin*, los encajes con viso de seda de distinto ó de igual color, viéndose muy mimado el fino *chantilly* con viso blanco y doble volante de dicho encaje, de seda blanca y de tul *point d'esprit* negro. El mango de concha obscura con estrellitas de oro, ó bola de oro y brillantes.

En fin, preciso es reconocer que la moda en todo aparece temerosa. ¿Será porque no se fie de la estación, ya que la primavera se ha retrasado? Ello es que las *creations hésitent*... Y las *orientures* también... ¡Vaya por Dios!—S.

LA BAJA DEL PRECIO DEL GANADO

Las noticias de las diversas ferias celebradas últimamente en la región gallega, acusan una baja en el precio de los ganados, que no se traduce ciertamente en el precio de la carne, bien al contrario de lo que ocurre cuando la alteración es en alza.

A mayor abundamiento, *La Voz de Galicia*, de la Coruña, publica unas observaciones que por escrito le ha remitido persona que consagra muy especial atención á este asunto, y que dice, entre otras cosas:

«Las últimas guerras han sido una causa de la subida de la carne, pues los ejércitos, sobre todo los ingleses, consumen una cantidad colosal.

Europa no produce bastante carne para el consumo de Inglaterra y pide la que le falta á los Estados Unidos, la Argentina y Australia, siendo el mercado inglés el gran punto de importación y el que regula los precios, pues recibe cada año próximamente 500.000 animales en pie (carne de buey) y 2.000.000 de quintales de carne en cámaras frigoríficas, salada, etc. Los ejércitos levantados últimamente en los Estados Unidos, habían obligado á este país á disminuir las exportaciones de carne; al mismo tiempo se había declarado en la Argentina la fiebre aftosa en el ganado, sucediendo, como ha pasado siempre en tales casos, que se ha cerrado completamente el mercado inglés á este país. En estas condiciones y coincidiendo con la fiebre aftosa en Francia desde hace tres años y con necesidades inmensas de carne para el Transvaal, se había producido tal vacío en el mercado de carnes inglés, en un momento dado, que el valor de los bueyes había más que doblado, y entonces, agentes ingleses han recorrido Galicia y toda Europa en busca de carne, levantando los precios.

Esta situación está cambiando completamente: los buenos precios han fomentado la cría en Europa; los Estados Unidos han regularizado sus exportaciones y la Argentina (que exporta próximamente 320.000 cabezas en pie) tiene su ganado sano desde hace algunos meses, habiéndose abierto de nuevo los mercados europeos.

De todo lo cual se deduce claramente que las causas á que obedeció la importante subida del precio del ganado, han desaparecido en gran parte y tienden á desaparecer por completo.

Lo que hace falta ahora es que se noten esas ventajas en el precio de las carnes para el consumo.

El general Kitchener telegrafía desde Pretoria que desde el día 16 de Abril los generales Blood Beatson, Plummer, Kitchener y Benson capturaron 81 prisioneros, 20 de ellos entregados voluntariamente.

Se apoderaron además de 100.000 cartuchos, 200 caballos, mucho ganado y vagones.

De Pretoria telegrafía á *The Times* que el general French está indispuesto,

y que existe la creencia de que el general Botha abrirá nuevas negociaciones de paz.

París 22.

Los periódicos austriacos reproducen las declaraciones hechas por el director general de Correos del Transvaal, que se encuentra accidentalmente en Viena.

Manifestó que la situación de los boers dista mucho de ser desesperada como lo prueba el hecho de haber rechazado las últimas proposiciones de los ingleses.

Confesó que la actitud de Europa, contraria á toda intervención en el África del Sur, produjo muy mal efecto en el Transvaal; pero que á pesar de esto predomina allí la opinión de proseguir la guerra á todo trance.

Añadió que hay que acoger con prevención los informes de origen inglés, y que no se debe extrañar la falta de noticias de procedencia transvaalense, porque las autoridades británicas ejercen la censura, no solamente en el telégrafo, sino también en el correo.

La carestía del carbón de piedra

La tonelada de hulla ordinaria, á 45 francos el año pasado, ha subido en el actual hasta 60. Causas de este encarecimiento, escribe Mr. Leroy Beaulieu, en cuanto á la producción, son las huelgas de los mineros; el alza de los salarios, las reducciones de las horas de trabajo, y sobre todo, según los periódicos especialistas ingleses, el menor entusiasmo de los obreros, ya que con menos esfuerzo ganan tanto como antes cuando trabajaban más.

Las causas de la crisis, en cuanto á la circulación, consisten en la insuficiencia de los medios de transporte actuales en todos los países; y el alza considerable del transporte marítimo, á consecuencia del acaparamiento de una enorme parte de la flota comercial por el almirantazgo inglés para la guerra sud-africana.

Y, en fin, por lo que se refiere al consumo, el desarrollo de las industrias metalúrgicas para la construcción de acorazados y armamentos diversos, la actividad de las construcciones civiles, y el empleo creciente del hierro.

Carbón no falta á las entrañas de la tierra, pues encierran inmensa riqueza. Se explotan hoy día cien mil kilómetros cuadrados de minas, que bastan para satisfacer las necesidades del mundo durante un período de más de 125 años; y aun quedan sin explotar minas en una extensión 20 veces mayor. Según una estadística curiosa de los nacimientos hulleros reconocidos en los países, donde se han hecho investigaciones, más de millón y medio de kilómetros cuadrados almacenan carbón para las futuras necesidades de la humanidad. Entre esos países del porvenir figuran la China con 600.000 kilómetros cuadrados, los Estados Unidos con 517.000, el Canadá con 168.380... y España con 14.244.

Mr. Leroy tranquiliza á los alarmistas asegurando que, aunque hubiera un consumo doble del actual, existe carbón, ó pan de la industria como á veces se le llama, para más de mil años; y está en la creencia de que la crisis actual será poco duradera, sin descender por eso mucho los precios.

La sumisión de Aguinaldo

Isabelo de los Reyes, director del periódico *Filipinas en Europa*, y uno de los más caracterizados miembros del Comité revolucionario filipino residente en Madrid, ha hecho algunas manifestaciones relacionadas con el manifiesto de la sumisión de Aguinaldo, pomposamente puesto en circulación por los agentes norteamericanos de Londres.

Según el Sr. Reyes, en poder del Comité filipino de Madrid obra un despacho expedido por sus compañeros de Hong-Kong, negando veracidad á aquella noticia.

Cree además que, de ser cierta la re-

volución tagala hubiera tenido á estas fechas importantes desprendimientos, como ocurre en todas aquellas revoluciones al someterse el principal caudillo y apóstol.

Hasta la fecha no están en poder de los americanos más que Aguinaldo, el jefe y diez oficiales que le acompañaban al ser preso por el coronel Funston.

Ningún otro general tagalo con su gente ha depuesto las armas, reconociendo la soberanía de los Estados Unidos.

Documentos que han recibido los Comités de París y Madrid explican la causa por la que Aguinaldo acudió á la conferencia que le pidió Funston.

El Senado de Washington había aprobado por 22 votos contra 12, una resolución concediendo una tregua ó especie de armisticio, durante la que se facilitaría el terreno á los filipinos en armas para ir á los Estados Unidos y negociar con el Gobierno americano, ya que éste, por el informe del general Mac-Arthur, estaba convencido del decidido propósito que tienen los tagalos de luchar hasta obtener la independencia.

Con carácter oficial, se notificó á Aguinaldo esta resolución, facilitándole el camino para ponerse al habla con Funston, quien, cumpliendo así lo aseguran los filipinos—órdenes superiores, apresó al caudillo tagalo con su Estado Mayor.

Los filipinos—añadió Isabelo de los Reyes—no cesaremos en la lucha emprendida. Hasta es posible que á Aguinaldo se le haya arrancado por la violencia, bajo amenazas de fusilamiento inmediato, la firma de ese manifiesto. Nada importa. Su íntimo el general Sándiko le ha sustituido provisionalmente, y en breve se celebrará la reunión de generales para designar con carácter definitivo el legítimo sucesor de Aguinaldo.

Como prueba del estado de los espíritus en Filipinas, bastará con que se diga que los americanos deportan diariamente millares de revolucionarios, incluso muchas mujeres, y ponen buen precio á las denuncias contra sus enemigos.

Tal es la situación del Archipiélago, donde la guerra sigue y seguirá hasta obtener el triunfo de una causa justa. Así, al menos, lo ha dicho Isabelo de los Reyes.

El arsénico en el cuerpo humano

Hece tiempo, si cualquier toxicólogo hubiese dicho que un veneno como el arsénico estaba en el cuerpo humano, nadie lo hubiese creído.

Y sin embargo, nada más exacto. El arsénico y el iodo son las sustancias que hacen crecer el pelo y las uñas.

Pero no se crea que el arsénico y el iodo deben emplearse como tantos inventos inútiles que se proconizan, dándose fricciones ó de otras maneras. Nada de eso.

El arsénico y el iodo entran en el cuerpo con los alimentos y se segregan por el pelo, por las uñas y por otra vía especial.

El arsénico y el iodo de los alimentos van á alojarse en la glándula tiroidea (glándula vascular que tiene dos lóbulos ovoides y está situada en la parte anterior y posterior de la laringe), que envía sus secreciones á la piel; á los pechos, á los huesos, á la leche y al cerebro.

Cuando á muchos enfermos se les han propinado preparados arsenicales, algunos médicos han advertido su influencia sobre la piel y los cabellos. El pelo crece extraordinariamente y se pone más espeso, y la piel elimina las pigmentaciones.

En el hombre el arsénico y el iodo excitan el crecimiento del cabello á partir de la adolescencia. En la mujer, al contrario, comienza ese desarrollo mucho antes de la pubertad, disminuyendo en seguida y cesando á veces muy pronto.

Se han observado verdaderas «mudas» de cabello como las de los anima-

les irracionales. Las más importantes mudas ocurren en la primavera y en otoño. Se supuso que los animales mudaban por la influencia del frío ó del calor; pero esta opinión se ha desechado desde que se les ha mantenido en temperaturas medias y se ha visto la persistencia en la periodicidad de la caída del pelo.

Muchas veces se ha dado el caso en bastantes personas de que en ciertos días del año sus cabellos se truecan en duros y rebeldes al peine.

Los pájaros pierden la pluma en ciertos períodos en que se agotan las reservas fosfóreas y arsenicales almacenadas. Lo mismo sucede en el hombre y la mujer. Cuando carecen de esas reservas, se produce la caída del cabello.

Si la secreción del arsénico y el iodo por la glándula tiroidea es defectuosa, la reproducción del pelo languidece, y la piel, la sensibilidad y los centros nerviosos degeneran, anunciando la vejez y la decrepitud de los órganos.

La carne, los pescados, los huevos, los riñones y el hígado, no contienen arsénico. En pequeña proporción se encuentra en los nabos, la patata, la leche y frecuentemente en el hierro de las aguas potables ó minerales.

Las dosis infinitesimales de arsénico que absorbemos bastan para influir poderosamente sobre el organismo y equilibrar la salud del cuerpo.

INVENTO

El estereotelescopio

Los alemanes han inventado un aparato, el *estereotelescopio*, por medio del cual puede verse lo que pasa detrás de las paredes, por gruesas y altas que sean éstas.

Compónese el instrumento de dos brazos, uno de los cuales lleva en un extremo un objetivo, y en el otro un ocular. Para su funcionamiento se pone en juego un ingenioso sistema de prismas reflectores por medio de los cuales la imagen se proyecta sobre el objetivo y pasa al ocular.

Entre el objetivo y el ocular, cuando el aparato está en disposición de funcionar, hay una distancia de 25 centímetros, suficiente para la altura que tiene.

Recordemos que si una persona tuviera un ojo á 25 centímetros del otro, necesitaría, proporcionalmente, medir por lo menos nueve metros de estatura.

El estereotelescopio permite ver lo mismo que si se tuvieran los ojos á la misma altura que tal gigante.

Ahora bien, nada más fácil que hacerlo funcionar. Se quiere mirar detrás de una trinchera de cinco metros de altura? Pues se hacen subir los dos brazos un poco más de la mencionada altura y el campo enemigo se dibujará en los prismas, que lo transmitirán al objetivo y de éste pasará al ocular.

Diputación provincial

Sesión segunda del período semestral

A las tres cincuenta minutos de la tarde dió comienzo la sesión de hoy, presidida por D. Manuel Marín Higuera y con asistencia de los Sres. diputados D. Alfredo Calvo Lozano, D. Mateo Navajas Navas, D. Manuel Villalba Burgos, D. Enrique Coscollar Salas, D. Antonio M. Escamilla Rodríguez, D. Alfonso de Cárdenas Morillo, D. Miguel López y López, D. Enrique Porras Castillo, D. Rafael Barrios Enriquez, D. Antonio Escamilla Beltrán, D. Manuel Cassani García, D. José Delgado Cabrera, D. Francisco Rivera Cruz, D. Juan J. de Labastida, D. Juan R. Prieto Galán, D. Jerónimo Gutiérrez-Ravé, D. Agustín Aguilar Tablada, D. Diego Soldevilla Vaquez, D. Antonio Moreno Rubio, D. Juan de Burgos Luque, D. Manuel González López, D. Rafael Serrano Lora, D. José Marín Cadenas, D. Joaquín Velasco Ruiz Cabaly D. Tomás Ruiz Sánchez. Aprobada el acta de la anterior y el

dictamen, se suspende la sesión por diez minutos.

Constituida la comisión permanente de actas, se pasó al examen de la de todos los diputados últimamente elegidos, y de la de D. Felipe Núñez, elegido por el distrito de Cabra en el último bienio, por haberla presentado dentro del plazo que marca la ley.

Reanudada de nuevo la sesión, se leyó el dictamen de la Comisión permanente de actas, que quedó veinticuatro horas sobre la mesa, levantándose la sesión a las cuatro y media.

POESIA

TODO NEGRO

Soy un vago fantasma que cruzando
Del mundo voy el árido desierto,
Y todo aquello que mis ojos miran,
Lo hallo siempre muy negro.
El fértil campo que el Abril esmalta
Con vistosos arreos
De perfumadas y fragantes flores,
Negros mis pensamientos.
De aquellos sueños de color de rosa
Que alimenté otro tiempo,
Solo resta en el fondo de mi alma
El páldio recuerdo.
Ilusiones de amor desvanecidas,
¿Porqué fuisteis tan lejos
Dando albergue á crueles desengaños
Mi dolorido pecho?
Yo quiero ver la luz de aquellos días,
Horizontes abiertos
Donde puedan mis ojos anegarse
En clara luz del cielo.
Andar y andar, ¡qué nubes de tristezas
Cubren mis pensamientos!
Qué sombras tan extrañas me rodean;
Cuánto miro ¡qué negro!
¿Me cabrá el estar siempre en ruda lucha
Cual nuevo Prometeo,
Amarado á la roca misteriosa
De algún lugar dantesco?
No lo sé, pero temo y desconfío,
Sigo mi rumbo ciego,
Y espero hallar la luz que me hace falta
En la mirada de sus ojos negros.

JULIO VALDELOMAR.

Crónica Provincial

Ha llegado á Belmez, donde ha sido objeto de grandes demostraciones de afecto, el fogonero Casimiro León Sánchez, una de las víctimas de la catástrofe del Vacar.

León—según escriben de dicho pueblo,—se muestra sumamente agradecido á los muchos cordobeses que se han interesado por su salud, y muy especialmente á los médicos y personal del hospital de Agudos, á las autoridades que lo han visitado, á los redactores del *Diario* y EL DEFENSOR DE CÓRDOBA que constantemente le fueron á preguntar por su salud y necesidades, y al dignísimo P. Puyo, cuyas frases cariñosas le llenaban de consuelo y esperanzas y del que habla con el respetuoso cariño que aquel sabio y caritativo sacerdote se merece.

Escriben de Castro del Río quejándose de los continuos y escandalosos abusos que cometen las empresas de ferrocarriles, y relacionando la serie de sustracciones que se han cometido en mercancías consignadas á Montilla. Preciso es que el Gobierno se apresure á poner coto á estos delitos que tanto perjudican al comercio y á los particulares.

Crónica Local

Candidato

Nuestro querido y respetable amigo y jefe el Sr. D. Antonio Quintana y Alcalá, presenta su candidatura para Senador del Reino en esta circunscripción.

Como su nombre honrado y sin tacha es la mejor garantía que puede ofrecerse á los electores, no dudamos que alcanzará una brillante elección.

Autopsia

Ayer la practicaron los médicos torrenses en el cadáver del desgraciado

Diego Mesa Gómez, víctima al parecer del curandero Juan Lucena, sin encontrar lesión alguna que justifique el fallecimiento.

Las vísceras han sido enviadas para su análisis al laboratorio histo-químico.

Quintas

Mañana comparecerá ante la Comisión mixta de reclutamiento, para celebrar el juicio de exenciones, los mozos del actual reemplazo y los revisionistas del 98 y 99 correspondientes á Encinas Reales, Luque, Nueva Carteya y Valenzuela.

Conferencias

Por causas completamente ajenas á nuestros deseos nos fué imposible asistir á la conferencia anunciada para anoche en el Círculo de la Amistad.

El jueves próximo á la hora de costumbre disertará en aquel culto centro el Sr. D. Javier Gomez de la Serna, sobre el tema "El Regionalismo."

Otro

Se asegura que en las próximas elecciones de diputados á Cortes luchará en la circunscripción de Córdoba, con el carácter de liberal-independiente, nuestro compañero en la Prensa D. Manuel Maraver, director del periódico *La España Industrial*.

El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 23°60'; á la sombra, 18°40'; mínima, 10°00'; media, 14°20'; agua de lluvia en milímetros, 17°20'; altura barométrica en idem, 758°30'; estado del cielo, lluvia; dirección del viento, E. N. E.

Pastoreo abusivo

Ha sido denunciado un individuo por tener doce cabras pastando sin licencias terrenos del Llano de la Salud.

Indecoroso

Ayer llamó la atención de los transeúntes un curda que se le antojó verter aguas en medio del Realejo, originando con esto un escándalo monumental, del que se ha pasado el oportuno parte.

Fuga

Ayer intentó fugarse un preso al ser conducido á la cárcel por un alguacil de la Audiencia provincial, y en las inmediaciones de la Catedral emprendió rápida carrera, siendo detenido por el público en la calle del Cardenal González.

Con las seguridades convenientes y acompañado del guardia municipal del distrito fué conducido á la cárcel.

Trabajos

Desde primero del mes próximo se reanudarán los trabajos geodésicos en esta provincia por los ingenieros geógrafos primeros D. Ramón Fernández Toro, jefe de la tercera brigada geodésica de tercer orden, y D. Ramón González, jefe de la cuarta brigada geodésica.

Pésame

Se lo enviamos muy sentido á nuestro particular amigo y estimado compañero en la Prensa D. Juan Ocaña y Prados, por el fallecimiento de su señor padre político D. Gregorio Torrejón y Rubio.

A Sevilla

Ha salido para la próxima capital en el expreso de hoy el bizarro é ilustrado primer teniente del Regimiento de la Reina don Manuel Ruiz del Portal y Fernández.

Banquete

El personal de este centro de telegrafos, celebró anoche con un banquete en el hotel de Oriente, el aniversario de la fundación del cuerpo.

Después de la comida se enviaron telegramas de saludo al director general del ramo, al jefe de la sección, al inspector general del servicio y al gobernador civil de Madrid, señor Barroso, á quien el cuerpo profesa gratitud por las reformas que llevó á cabo siendo director general en la anterior etapa liberal.

Entre los comensales reinó grande entusiasmo.

De viaje

En el expreso de esta mañana salieron con dirección á Sevilla, para tomar parte en las tiradas de pichones de aquella capital, el presidente de dicho sport en Córdoba, nuestro querido amigo particular D. José María Molina y Fernández, y los Sres. Bertodano, Tien-

da (D. Manuel), García de Rueda y Arrebola, á cuya brillante representación se unirá el Sr. Carrasco que hace días se encuentra en la capital vecina.

Agresión

Esta mañana fué detenido un sujeto, que en el jardín de San Bartolomé, insultó á la guardia municipal, abofeteándolo después.

El individuo en cuestión, joven y robusto, derribó en tierra al infeliz guardia, que es un anciano, y una vez en el suelo, le asestó una fuerte cuchillada en la parte posterior del cuello, y otros varios cortes que solo interesaron el uniforme, que quedó harto maltratado.

El guardia fué curado en la casa de socorro, donde se calificó de grave la herida, y después fué trasladado á su domicilio.

Escandaloso

Por promover escándalo en la calle Duque de Hornachuelos la noche pasada fué detenido un sujeto que amenazó además á otro con un cuchillo, que le fué ocupado.

Detención

En la hacienda nombrada *Las Quemadas* fué anteayer sorprendido un sujeto que guiaba un carro conducido por tres caballerías robadas en Porcuna (Jaén).

En vista de las contradicciones en que aquel incurrió, ha sido puesto á disposición del juzgado con los semovientes de referencia.

Rumores graves

A última hora se nos asegura, aunque no podemos garantizar la noticia, que ha quedado sin efecto el nombramiento del Secretario electo de este Gobierno civil, y que por causas muy especiales han cesado en el desempeño de sus cargos dos altos empleados de dicha Secretaría.

Procuraremos informarnos y tendremos al corriente á nuestros lectores de cuanto haya de verdad en este asunto, que, á juzgar por los rumores que han llegado á nosotros, promete dar mucho juego.

Interrupción

Hoy se hallaban interrumpidas las comunicaciones telegráficas con Cañete de las Torres y Bujalance.

Bien venido

Ayer llegó á esta capital con objeto de evacuar asuntos de interés particular, el Canónigo honorario de la Santa Iglesia Catedral de Lacedonia, Capellán y Catedrático de la Academia Politécnica de Málaga D. Manuel M. Sánchez.

Junta

Ayer á las ocho de la mañana se constituyó la Junta municipal del censo, acordando la inclusión en las listas electorales de D. Enrique Marín Fernández y D. Enrique Salinas Gil, únicos que así lo habían reclamado.

Así mismo se dispuso que se corrigieran los errores materiales en que se había incurrido al confeccionarlas.

Urgente

Convendría que la autoridad local dispusiera que sin pérdida de tiempo se reparara una alcantarilla rota en el camino que conduce al Santuario de Nuestra Señora de Linares, entre las haciendas nombradas S. José y Doña Manuela, á fin de que puedan llegar sin peligro la multitud de vehículos de todas clases que en estos días transitan por el expresado camino.

**

Importante para las personas sordas Los Timpales artificiales en oro, del Instituto Holbeke, son reconocidos los únicos eficaces contra la sordera, ruidos en la cabeza y las orejas. Un fondo permanente, sostenido por donaciones de pacientes, agradecidos, autoriza dicho Instituto á mandarlos gratuitamente á las personas que no pueden procurárselos. Dirigirse al Holbeke's Institute, Kenway-House, Earl's Court, Londres W. Inglaterra.

Viajeros

Hotel Oriente.—Entradas: D. Felipe Núñez, de Baena.—D. Arturo Sánchez, de Málaga.

Fonda del Carmen.—Entradas: Don Tomás Ruiz, de Villaharta.—D. Martín Cabello de los Cobos, de La Rambla.

Chirinola

—Me han dicho que te casas dentro de tres días.

—No es verdad. He obtenido una prórroga de seis meses.

Tenemos entendido que en esta población hay muchos enfermos curados del estómago que deben la salud al *Estómago Artificial* ó *Polvos del doctor Kuntz* y entre ellos hay quien pertenece á la Banca, Milicia y Aristocracia.

Recomendamos dicho medicamento á nuestros lectores.

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—S. Gregorio, ob. y cf., y S. Fidel, mr.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en el convento de religiosas de Santa Cruz, por el Sr. Barón de San Calixto y sus herederos, en sufragio por el difunto Barón.

Liturgia.—Día 24.—Feria 4.ª.—La Misa y oficio son de S. Fidel de Sigüenza, mártir, con rito doble y color encarnado.

Mañana, quinto día de la solemne novena que las religiosas terciarias de San Francisco de asís, bajo la advocación de la Divina Pastora, celebrarán en su iglesia de San Pedro Alcántara á su excelsa Patrona la Santísima Virgen. Al toque de oraciones se rezará la estación al Santísimo Sacramento, el santo rosario, letanía cantada, sermón, lectura de la novena, coplas á la Santísima Virgen, concluyendo con la reserva y Salve.

Mañana, en la iglesia del convento de Santa Ana, tercer día del solemne septenario que anualmente consagran las religiosas Carmelitas Descalzas al glorioso Patriarca San José en su excelso Patrocinio.

En la iglesia de nuestro Custodio San Rafael se hará mañana el ejercicio mensual en la forma siguiente: por la mañana, á las siete, Misa de comunión, y media hora después de oraciones, con exposición de S. D. M., se rezará la estación, el santo rosario y letanía, sermón que predicará el R. P. Puyo, terminando con las excolecias á San Rafael. Este mes costean los cultos varios devotos de nuestro Custodio.



Comidas para el 23 de Abril

ALMUERZO.—Albondiguillas de bacalao en salsa verde.—Habas rehogadas con tocino entreverado.—Chuletas de ternera esparilladas al natural.—Ensalada de anchoas.—Postres.

COMIDA.—Sopa Juliana.—Escalopes de salmón empapelados.—Alcachofas á la barigula en menestra de guisantes.—Pollo á la Marengo.—Canapés de "foie gras".—Ensalada amostazada.—Compota de crejones.—Postres.

Habas rehogadas con tocino entreverado.—Se cortan tiras delgadas de tocino entreverado, que no sea de los Estados Unidos, y se sofríen en una cazuela de manteca de cerdo. Se espolvorea con un poco de harina y se moja con agua, incorporando las habas desgranadas y un poco de perejil con una hoja de laurel. Se sazona y se cuece á fuego lento durante una hora.

Canapés de "foie gras".—Sobre rebanadas de pan francés, empapadas en leche y medio fritas en manteca de cerdo, se extiende untada en una cucharada de café de "foie gras", colocando los canapés en pirámide sobre platos alineados con mostaza.

(Prohíbe la reproducción)

Sección Comercial

Cotización del 22 de Abril de 1901

VALORES EN BOLSA

4 por 100 interior fin de mes, 72 1/2.—Id. id. contado, 72 05.—Id. exterior, 78 95.—Acciones del Banco de España, 493 00.—4 por 100 amortizable, 00 00.—Cubas de 1886, 86 00.—Id. de 1890, 00 00.—Obligaciones sobre aduanas 1 por 100, 103 25.—Id. del Tesoro 5 por 100, 000 00.—Id. de Filipinas 6 por 100, 91 60.—Francos, 00 00.—Libras 00 00.

Pasatiempos

CHARADA

Prima uno fruto sabroso

que tiene corteza dura;
el niño que dos dos bien
lleva ventajas, y muchas,
para vivir sano y bueno
que no es pequeña fortuna.
Todo, un signo que define
el arte de la escritura.

(La solución, en el próximo número)

SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR
DE-SA-BRI-DO

Han acertado la charada: *La viuda, Una dama, Cantimplas, Fierabrás, Un punto filipino, Guasa viva, Don Hermógenes, Un casante y El niño.*

Espectáculos

GRAN TEATRO

Compañía de zarzuela y ópera española de los Sres. Barrera y Constanti.

Función para mañana

1.ª Sinfonía.
2.ª El drama lírico en tres actos *El anillo de hierro*.

A las veinte y media.

PRECIOS.—Proscenios segundos, Palcos principales y Platós sin entrada, 7 60 pesetas.—Palcos segundos sin idem, 4 30 pesetas.—Butaca con entrada, 2.—Delanteras de anfiteatro con idem, 1 25.—Entrada principal, 1 peseta.—Entrada de paraiso, 40 céntimos.

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Noticias de la madrugada

Madrid 23 (5)

La Junta central del censo ha acordado que sigan ejerciendo sus funciones en las Juntas provinciales los Diputados que ahora cesan.

—El viernes llegarán á esta los comisionados del Ayuntamiento de Buenos Aires.

—Anunciase una próxima combinación de mandos militares.

Noticias de la guerra

Madrid 23 (13.)

Telegrafían de Pretoria que cerca de Middelburgo sorprendieron los ingleses un comando compuesto de 106 boers, que custodiaban un convoy con armas y municiones, obligándoles á entregarse.

La firma de hoy

Madrid 23 (13'30.)

La Reina ha firmado hoy los decretos de disolución de las actuales Cortes y de convocatoria para las venideras.

También ha firmado varios nombramientos de Hacienda, ascensos en telégrafos y concesión de honores.

Han cumplimentado hoy á Su Magestad los generales Pando y Melguizo.

Ultimatum

Madrid 23 (14.)

Los obreros de los tranvías madrileños han entregado hoy al Alcalde un ultimatum concediendo un plazo de cuarenta y ocho horas para que se decida la reposición de los empleados despedidos, y anunciando que en otro caso se declararán en huelga.—*Mencheta.*

Córdoba.—Tip. "La Verdad", Librería, 18

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN EULOGIO, NUM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. A dos id 10 id.

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

J. MIRANDA REY

CIRUJANO DENTISTA DE LA CASA REAL Y DE LA BENEFICENCIA PROVINCIAL

Premiado en Exposiciones y Sociedades científicas con diplomas y medallas de oro.
Inventor del nuevo sistema de dentaduras sin paladar, que tan justificada fama están alcanzando por sus excelentes resultados y cuyos trabajos se garantizan.
También se construyen en oro, aluminio, níquel dorado y cauchut.
Coronas de oro y trabajos de puente.
Las operaciones dentarias se practican con sujeción á los adelantos antisépticos modernos y con el uso de anestésicos generales y parciales, entre estos que tan buenos resultados está dando como el Wellson Blauque y el Wood.
Orificaciones y empastes de platino, esmalte y gutta percha.
Gran depósito de elixires y crema dentrificica.

30, ALFONSO XIII, 30

CÓRDOBA

LA VERDAD

VINOS FINOS DE MONTILLA Y AGUARDIENTES DE RUTE

RAFAEL MARTÍNEZ

Morería, 15

CÓRDOBA

Morería, 15

Cataforesis del estómago

Entre los maravillosos adelantos de la ciencia moderna viene á ocupar la «Cataforesis del estómago» el lugar primero, por su utilidad práctica y por los inmensos beneficios que presta á los enfermos. Las enfermedades del estómago reconocen por causa la «atonía» de este órgano, y es también una verdad reconocida por la ciencia que sólo los beneficios sólo alcanzan á los enfermos que residen en los grandes centros de población, y aun para éstos, sometidos á la acción de la corriente eléctrica por algunos minutos cada veinticuatro horas, y sistema curativo del «Cataforesis del estómago» que se realiza por medio de la «faja epigástrica», sencillo aparato y sistema curativo del que tenemos privilegio de invención por 20 años, ha venido á salvar todos estos inconvenientes. Este «faja» lleva elementos eléctricos, que desarrollan una suave corriente continua, que de una manera constante obra sobre el individuo, sin ocasionar molestia. El enfermo queda sometido á la acción de la corriente eléctrica, que «tonificando» el estómago, triunfa de la «atonía» con todas las enfermedades que ésta desarrolla ó que son su consecuencia: dispepsias ácidas, flatulentas ó nerviosas, gastralgias, gastritis, disenteria, úlceras y dilataciones del estómago, neuropatía, catarr gastro-intestinal, y los síntomas consecutivos como jaquecas, palpitaciones cardiacas, etc., etc. Para cerciorarse el enfermo de que el aparato funciona con regularidad, no hace falta ningún instrumento de precisión: basta con aplicar á sus dos polos un timbre eléctrico cualquiera, y sonará en el acto. Tal es el procedimiento y tales las inmensas ventajas de la «Cataforesis del estómago» por la «faja epigástrica», nuevo sistema curativo, fundado en los progresos de la ciencia. Para pedidos y consultas en el CONSULTORIO MEDICO-INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID. Este centro no tiene representantes, y previene al público contra las imitaciones y falsificaciones.

Consultorio médico-quirúrgico internacional

Este Centro científico, uno de los más completos de Europa, está dirigido por médicos especialistas de distintas naciones y por una obrera con título de la Universidad de Bolonia, revalidado en España, y cuenta con el concurso de hábiles dentistas. A estas garantías técnicas responden los grandes elementos materiales de que dispone el «Consultorio», sin administrar medicamentos al interior. La instalación de la ELECTROTERRAPIA es completísima. Contamos con máquinas y aparatos para la aplicación de las corrientes continuas, de alta frecuencia, de D'Arsonval y Tesla, farádicas, sinusoidales, franklinización, aplicando el baño eléctrico, la ducha eléctrica y el sopleo, con la máquina Carré, y con la moderna de Winshurst y el masaje eléctrico, la ducha eléctrica para duchas hidro-eléctricas filiformes. Instalamos el BAÑO DE LUZ, que hoy en Europa y América da maravillosos resultados por sus efectos tónicos y antisépticos, y sobre todo en la curación del reumatismo. Seguimos aplicando los VAPORES con verdadero éxito en las enfermedades de la piel, del cuero cabelludo, de los ojos y de la del aparato respiratorio, y seguimos aplicando la práctica de la «Cirugía conservadora» de las modernas corrientes de la ciencia. Y como medio auxiliar de diagnóstico empleamos la RADIOGRAFIA y la RADIOSCOPIA, que según el ilustre doctor Bergmann, de Berlín, vienen á marcar en este sentido un importantísimo progreso. Por último, consagramos especial atención á la «Cataforesis del estómago» por medio de la «faja epigástrica», sistema curativo del que tenemos privilegio de invención por 20 años. Estos elementos científicos y otros muchos, cuya enumeración sería muy larga, colocan á este CONSULTORIO en primera línea en el mundo de la ciencia.

ARENAL, 1, MADRID

ESTOMAGO ARTIFICIAL

(ó polvos del Dr. KUNTZ),
desterrando en breves días
las dispepsias, gastralgias
y catarras gástricos, como á
diario lo certifican millares
de curados agradecidos.

Caja, 7'50; media caja, 4 pesetas. Farmacias y droguerías. Representante en la provincia, Modesto Moreno, San Francisco 42. Villa del Río, González, Montoro, Ortiz, El Carpio, Moreno, Aguilar, Boil, Cabra, Cabello, Lucena, Casas, Puente Jeníl, Estrada y Rodríguez.

“NAFRIOL” CONTRA LA CALVICIE

Único tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y á los niños también cura la enfermedad que se conoce por COSTRA LACTEA.

El tónico «NAFRIOL», tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en personas de varias edades y de ambos sexos.

Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el «NAFRIOL», de ejercer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya ventaja influye para que sea superior á todos los específicos usados hasta hoy.

Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías.
Único depósito al por mayor, F. A. de la Hera.—PALENCIA.
En Córdoba: Unión farmacéutica.

GRAN FÁBRICA
SELLOS DE CAOUTCHOUC
Única en la provincia de Córdoba
JOSE AMO Y RAMOS
ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMIA EN LOS ENCARGOS
13, Duque de Hornachuelos, 13
Imprenta y Papelería "LA PURITANA,"
CÓRDOBA
Catalogos gratis al que los solicite